
! ! ! !在休斯敦过一个中国春节，时隔两年的记忆，清
晰如昨。北京时间今晨，姚明在抵达休斯敦一天后，重
访丰田中心。姚明此番携妻子叶莉，同一直居住在休
斯敦的姚明父母一起过春节。之所以提前一周抵达休
斯敦，是为了同火箭高层商谈球衣退役等相关事务。
去年 !!月全明星投票启动仪式上，火箭老板

亚历山大对外表示，希望姚明的球衣能在丰田中心
退役。今天来到丰田中心，姚明同火箭总裁泰德·布
朗会面讨论具体细节，有消息称，火箭方面期望能
在全明星周末结束后的首个主场比赛中，举行这一
仪式。这意味着 "##"年效力火箭的姚明，将成为第
$位球衣被退役的球员，前 %位分别是 &%号的汤
姆贾诺维奇、"'号的卡尔文·墨菲、"&号的摩西·马
龙、""号的德雷克斯勒和 '&号的奥拉朱旺。

不过，在同记者聊及这一话题时，姚明谦虚地
表示，“我已经记不清多少次当我在球场上，看着穹
顶悬挂着的那些退役球衣，鲁迪、凯墨菲……他们
就像一个图腾，让年轻的人们充满了向往。如果火
箭真的退役我的球衣，那绝对是莫大的荣誉，能将
自己的名字和那么多伟大的人放在一起。现在我得
说我距离他们还有点差距。”

今天在丰田中心，姚明感慨：“这里变了，来了
很多新人，但同时，我的感觉是一样的，会想起我自
己在这里打球的时光。现在，我还一直关注火箭的
比赛呢。”

作为 ()*传奇球星，姚明除了参加 ()*全明
星周末的 ()*关怀行动，此行还特意来为火箭新
的旗帜人物林书豪助推。
初定于 "月 !&日，林书豪将举行慈善基金会

的启动仪式，届时，姚明会去捧场。姚明同林书豪的

相识，始于 "#!#年夏天，当时在上海，姚明请林书
豪一家吃了饭。半年之后，林书豪便在纽约刮起一
股“林旋风”。今天，姚明在提到林书豪时如是说：
“他打得很好，我觉得这和他之前来过火箭打球有
关。” 本报记者 陶邢莹

“我一直关注火箭的比赛”
姚明今晨亮相休斯敦丰田中心
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! ! ! !山西女篮夺冠了!创造了"凯泽斯劳滕神话#!

但问题随之而来$如果玛雅%摩尔走了!韩国老将郑

先珉走了!这支球队还能夺冠吗&

作为一支升班马!山西队本赛季夺冠的最大功

臣!就是那些重金引援'从长远看!一支球队如果要

想在联赛中长期称雄!本土球员的整体实力强大才

是基石!就像 !"#的广东宏远一样'广东队之所以

能够建立宏远王朝!靠的不是重金引进!而是能源

源不断充实到一线队的后备人才培训系统'

不管外援好坏!广东队本土球员的实力!都可

以保证该队具有冠军竞争力!这也该是山西女篮的

努力目标'以夺冠为契机!将重金投向青训系统!等

山西队自己培养出的人才能够保证球队夺冠需要

时!该队才真正在$!"#建立起属于自己的王朝'

否则!就是昙花一现'

李元春
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!/小时读者热线：01!!22体育新闻 A!"

! ! ! !本报讯 "#!"年上海市体育彩票
销量再创历史新高，达到 "$+",亿元。
这是日前举行的 "#!'年上海市体育
彩票工作会议传出的信息。

"#!"年，上海市体育彩票销量在
"#!!年 "#+-亿元的基础上同比增长
"$+./，连续 -年实现销量的两位数
增幅，在上海彩票市场的份额达到
&#+$&/，累计筹集公益金 $+&亿元，以
回报社会。全年上海体彩彩民共获得
!##万元以上大奖 ".个，其中 %##万
元以上大奖 !$个，最高单票奖金为
!.%,万元，共代扣缴中奖者个人所得
税 %%,%+&'万元。

! ! ! !本报讯 （记者
厉苒苒）继被曝出“早
恋”、“与教练闹翻”事
件后，孙杨，这位体坛
新一哥成为媒体和公
众的焦点。浙江省体
育职业技术学院表
示，孙杨已对自己的
言行作出检查，几日
内将会专门找朱指导
进行沟通和道歉。此
外，一支专家组昨天
也已抵达杭州，将对
孙杨右肩伤情进行会
诊。
孙杨师徒关系的改善一方面归功

于院方的从中斡旋。体职院党委书记
刘军在接受采访时表示：“运动员和教
练员之间有矛盾其实很正常，这几天
我们分别在做两边工作。两人都很有
个性，现在还没机会坐下来谈。”
此外，请来专家组为孙杨会诊，也

是为了进一步消除师徒间的矛盾。据
悉，朱志根、孙杨对训练发生分歧，有
一部分就是对于训练是否会加重伤病
看法不同———朱志根认为孙杨的身体
并没有到了不适合训练的程度；而孙
杨则认为继续按照原来的训练量，可
能会加重自己的肩伤。知情人士透露，
从伦敦奥运会回国之后，孙杨对自己
的肩伤格外敏感。从专业的角度说，肩
伤是游泳运动员的“职业病”。
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篮球训练营将开营

上海体彩销量创新高

! ! ! !昨晚，山西女篮创造中国篮球的“凯泽斯劳滕
神话”，升级第一年就拿下01)*的总冠军。这个
冠军，纯粹就是山西队大手笔投入的回报，只要砸
了钱，升班马就能变冠军，这也从侧面折射了

01)*发展中的一个困惑。
作为升班马，山西女篮在

01)*亮相的首个赛季，球队老
板王海珍投入了 !"##万元———
这绝对是冠绝整个 01)* 的，

这也让外界对山西女篮有了“女
篮恒大”的猜想和期盼。本赛季，

山西女篮确实连连祭出“恒大式”大手
笔：除了引进“不败女王”玛雅·摩尔之外，还引
进“韩国加盟 0()*第一人”郑先珉，引进前国手
张伟，聘请西班牙国家队主教练卢·门德罗出任主
教练，同时配备了一名西班牙助教，一名美国体能
教练。山西队还聘请了曾操作过 ()*中国赛的赛

场展示公司，专门塑造主场氛围……
如今山西女篮果真夺冠，大投入、明星球员和

教练加盟的“恒大”模式，也取得了“恒大式”的回
报，这一幕，和去年北京女篮何其相似。上赛季北
京队是整个01)*投入最大的球队，除了美国中
锋安娜斯克，还有韩国老将金英玉，此外该队还从
辽宁女篮引进大将张瑜，这些内外援的加盟使得
北京队一路高歌猛进，以常规赛第二身份闯入季
后赛，并在半决赛中淘汰四届冠军辽宁女篮，最终
成功夺冠。

上赛季是北京队，本赛季是山西队，两支投入
最大的球队，无一例外夺得冠军。现象背后，体现的
是资本的力量，两队的经历似乎说明，大投入才有
大回报，今后哪支01)*球队要想取得佳绩，加大
投入将成为必不可少的条件。客观来说，竞技体育
确实离不开资本，但是当资本成为球队实力的唯一
标杆时，只能证明女篮联赛确实还处于比较低级的
阶段。一支一穷二白的球队，是不是只要有雄厚的
资金，就可以在联赛中所向披靡？这种现象值得中
国篮球反思。 本报记者 李元春

———山西女篮夺冠引发思考

! ! ! !本报讯（记者 陶邢盈）蛇年新春的脚步近了。
随着姚明重返休斯敦，()*趁热打铁，再一次在新
春贺岁活动中大打“中国牌”。

()*举办“中国之夜”最早要追溯到 "##'年 "

月 '日，那是姚明在美国的第一个春节，当时，火箭
向观众赠送中国传统的红包（里面不是钱，而是一些
商家的优惠券）和拨浪鼓，中场休息时还上演了舞龙
狮表演。有意思的是，当时火箭球员也都给了姚明红
包（不过只有两美元），火箭更衣室里装点了中国的
灯笼和年画。这之后，“中国之夜”成为火箭每年雷打
不动的保留节目。随着林书豪入主休斯敦，今年，火
箭的“中国夜”又回来了。"月 '日，在当晚同山猫的
比赛中，林书豪毫不掩饰他的“中国情结”，透露喜欢
吃中国饭菜，对他影响最大的人是父母，去中国祭祖
让他感觉很特别。
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只要砸钱，升班马就变冠军?
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! ! ! !本报讯 2)34（青少年篮球发展
联盟）篮球训练营将于 '月 "日开班，
本次训练营由来自美国的专业篮球训
练机构组织，在上海共有 -个教学点，
$岁到 "#岁热爱篮球和英语的青少
年均可报名参加。
本次训练营拥有大批国际级教练

以及优秀的中方教练，同时提供英语
和中文双语授课，目的是为青少年提
供有组织、有纪律、有教养的篮球学习
环境，既着重于篮球基本功的训练，同
时传授更容易接受的英语学习方法。
球迷可登录：555+6789+:;<+:= 了解详
细情况。

（赵晶）
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! !月 "日 蛇年出生的 %"#传奇巨星

佩贾%斯托贾科维奇将到北京一户普通球迷的

家中!一起包饺子(吃"年夜饭)!共同观看比赛'

! !月 #日 比赛的所有 &'支球队的球员

将身着"%"#新春贺岁)投篮服!亮相各个球馆'

! !月 #日 火箭主场对阵开拓者(姚明将

携家人出现在丰田中心现场观战'

! !月 #日 华盛顿奇才将在主场对阵布

鲁克林网队的比赛中举办首场球馆庆祝活动'

波士顿凯尔特人和洛杉矶快船则会在场内布置

春节贺岁主题装饰'

! 春节长假期间!%"#将创纪录地连续 )

天通过电视及网络直播 *+场比赛'

!相!关!链!接!

$%&新春贺岁活动一览()*

IJKL

! 训练营中外教在授课 图 ,-

! 山西女篮靠外援摩尔*右+创造升班马夺冠的神话
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